
 
別記様式（第7条関係）  

市民との意見交換会・議会報告会実施報告書 

開催日時 平成３０年１０月 ３日（水）午後７ 時～午後９時00分  

開催場所 磯部生涯学習センター 

出席議員 

司会者 谷口 覚 

報告者 
谷口覚、坂口洋、濱口三代和              

野名澄代、井上幹夫、前田俊基 

記録者 前田 俊基 

参加人数   ３９人 

実施内容 

第１部 議会報告 

第２部 意見交換 

(1)共通テーマ：交通弱者対策について 

(2)市民との意見交換 

意見交換会

記録 

質疑・意見の要旨 議員回答要旨 

第2部 意見交換会 

⑴ 共通テーマ： 

「交通弱者対策について」 

① 磯部町のハッスル号と比較

し高額な予算を投じている

志島循環バスの運行コース

を説明下さい。 

磯部町も旧町時代は全地域

を4コース循環させていた

が、合併後利用者減の為、

廃止となったのに不公平で

ある。 

ハッスル号は何かと制約も

あり不便で高額。（予約制、

片道300円など） 

 

② 渡鹿野島の航路（県道船）

が乗船客の減少に伴い、平

成32年で県の補助が失われ

る。何とか継続してほしい。 

医者への通院など平常使用

するのは個人が運航する有

料船ですが、年金の高齢者

 

 

 

① 三重交通バスが鵜方から志島ま

での間を2つのコースで運行し

ています。（コース説明） 

 

旧町時代からの取り組みの一つ

で三重交通が廃止した路線を市

が同社に委託し継続していま

す。 

 

公共交通の在り方を検討しま

す。 

（乗り合いタクシーなど） 

 

② 英虞湾内でも賢島-御座-浜島航

路が失われる可能性が出てお

り、離島振興としても深刻な問

題ですね。 

将来の交通手段を市も検討中で

す。 

皆様のご意見として市に届けま



 
には料金負担がつらい。市

の補助はもらえないか。又

は、市営船として運航して

ほしい。 

 

⑵ 意見交換 

① 広い地域で被害が拡大する

獣害対策について、農地以

外に民家にまで被害が広が

っており深刻な問題であ

る。農地だけでなく民家へ

の支援も望む。 

 

 

 

 

② 糖尿病の予防対策はどの様

に取り組んでいますか。 

 

 

 

③ 高齢者の社会参加を勧めて

ほしい。 

 

 

 

 

 

 

 

④ 小中学校の給食の無償化に

期待しています。財政面で

厳しい面もありますがどの

様にお考えですか。 

 

⑤ 生活困窮者に対する（自立

支援制度）取組みはどの様

になっていますか。 

 

 

 

す。 

 

 

 

 

 

① 議会でも多数の議員が問題提起

しているが、猟友会による駆除

に頼る状況である。 

今できる対策としては、地域が

一丸となりゴミ出しルールの徹

底を図るなど有害鳥獣が近づか

ないよう対策する事を望む。 

市では対応マニュアルの作成を

進めています。 

 

② 糖尿病に特化した対策は行って

いないが、健康推進課では予防

の為の勉強会を実施していま

す。 

 

③ 高齢者のボランティア参加で介

護に取組むなど、参加すればポ

イントを付与するなどの取組が

実施されています。 

市長は、農地の再生などで自家

栽培、自家消費を進め、土に親

しむ事で健康寿命の延長を唱え

ており、色々可能と思います。 

 

④ 教育長は前向きな意見です。 

 

 

 

 

⑤ 志摩市でも何年か前からスター

トさせており、社会福祉協議会

へ予算を付け委託しています。3

名の専門員を置いた専門部署を

設置しています。 

 



 
⑥ 「伊勢志摩国立公園の自然

を守る市民の会」ですが、9

月議会の一般質問で大口議

員の一般質問の後、市議会

はどの様に動きましたか。 

5月に工事を強行する動き

に、反対集会を行い中止さ

せました。その後、住民説

明会がありましたが、反対

の姿勢が大部分であるにも

関わらず市民の了解を得た

との解釈で着工しようとし

ています。 

鳥羽市では、反対請願を全

員一致で可決したが志摩市

は通らなかった。志摩市の

議員はどの様に捉えている

のかですか。 

 

（他にも条例の話あり） 

 

議員の中から反対の意見や

請願をもう一度出すことは

できませんか。 

 

 

⑦ 行政に対し、様々な希望は

あるが、財政は厳しい状況

で財源確保の方策も限られ

ています。議員自ら身を切

る意味合いで前回から出て

いる定数削減はどの様に進

んでいますか。 

⑥ 従前より議会全体では議論をし

ていますが、議員個々の捉え方

があるため特に動きはありませ

ん。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各議員それぞれの考えで反対し

た議員もいますので答えられま

せん。 

否決された請願は、提出された

内容が、市および市議会に直接

権限のない事を請願したもので

あった為に否決されたと記憶し

ています。 

議会から請願を出すことはあり

ません。漁協や自治会などの団

体から強く訴えてもらうことが

必要です。 

 

⑦ 議会改革特別委員会では、2名削

減の18名で提案されています。 

報酬や慶弔費についても具体的

に進んでおりますし、政務活動

費に付いても近いうちに結論が

出せる見込みです。 

  

平成３０年１０月１７日 

 

志摩市議会議長  中村 和晃 様 

 

 志摩市議会報告会実施要綱第10条の規定により提出します。 

       平成３０年議会報告会  ２班 班長  谷口 覚 


